

PAROISSE SAINTE COLETTE

DIMANCHE 19 MARS 2023

EGLISE SAINT MATTHIEU DE FOUILLOY

4^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME

ANNEE A COULEUR LITURGIQUE : VIOLET

OUVERTURE DE LA CÉLÉBRATION

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. - **AMEN**

SALUTATION MUTUELLE

Que la grâce et la paix de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus, le Christ, soient toujours avec vous.
Et avec votre esprit.

ANTIENNE D'OUVERTURE

Réjouis-toi, Jérusalem ; vous tous qui l'aimez, rassemblez-vous. Jubilez de sa joie, vous qui étiez dans la tristesse ; alors vous exulterez, vous serez rassasiés de consolation. (cf. Is 66, 10-11)

Rends-nous la joie de ton salut -G 268

Rends-nous la joie de ton salut, que ton jour se lève. (Bis)
Donne-nous ton pardon, lave-nous de tout péché, donne-nous ta grâce.

Ouvre mes yeux, Seigneur Jésus, car je suis aveugle. (Bis) Viens,
Seigneur, mets la boue sur mes yeux qui ne voient plus : je verrai ta gloire.

Quand nous vivions dans le péché, nous étions ténèbres. (Bis)
Baptisés dans le Christ, Seigneur, fais-nous devenir fils de la lumière.

Sors de la nuit, ô toi qui dors : Christ est ton aurore. (Bis)
Quand viendra le Seigneur, tu iras auprès de lui : tu verras sa gloire.

BENEDICTION INITIALE

Que le Dieu de la persévérance et du courage nous donne
d'être d'accord entre nous selon l'Esprit du Christ Jésus.
Ainsi, d'un même cœur et d'une même voix, nous rendrons
gloire à Dieu, notre Père, par notre Seigneur Jésus Christ.

BIENVENUE

Joie et lumière : voilà l'esprit dans lequel nous sommes
invités à vivre la célébration de ce dimanche.
Le Carême n'est pas un temps de tristesse. Aujourd'hui,
nous partageons la joie de l'aveugle-né, et nous passons
avec lui de la nuit à la lumière. Le Seigneur lui-même
éclaire notre chemin.



PREPARATION PENITENTIELLE G 323-1

Frères et sœurs, préparons-nous à célébrer le mystère de l'eucharistie, en reconnaissant que nous avons péché.

Je confesse à Dieu tout-puissant, je reconnais devant vous, frères et sœurs, que j'ai péché en pensée, en parole, par action et par omission ; oui, j'ai vraiment péché. C'est pourquoi je supplie la bienheureuse Vierge Marie, les anges et tous les saints, et vous aussi, frères et sœurs, de prier pour moi le Seigneur notre Dieu.

Que Dieu tout-puissant nous fasse miséricorde ;
qu'il nous pardonne nos péchés et nous conduise
à la vie éternelle. - **AMEN**

1. Jésus, Verbe de Dieu, Verbe fait chair par amour
pour les pécheurs !

Kyrie, Christe, Kyrie eleison

2. Jésus, Maître et Seigneur, Gloire humilié par
amour pour les pécheurs !

Kyrie, Christe, Kyrie eleison

3. Jésus, homme au cœur pur, homme enchaîné
par amour pour les pécheurs !

Kyrie, Christe, Kyrie eleison



En toute confiance, remettons nos vies entre les mains du Seigneur. Demandons-lui pardon pour notre péché.

Seigneur Jésus, toi qui verses ta lumière de miséricorde sur les actes cachés et remplis d'obscurité.

Kyrie, eleison.

— **Kyrie, eleison.**

Ô Christ, toi qui guéris nos aveuglements et apaises nos souffrances. Christe, eleison.

— **Christe, eleison.**

Seigneur, toi qui connais nos fragilités et les prends dans ta tendresse. Kyrie, eleison.

— **Kyrie, eleison.**

Que Dieu tout-puissant nous fasse miséricorde ; qu'il nous pardonne nos péchés et nous conduise à la vie éternelle. - **AMEN**

PRIERE D'OUVERTURE

Seigneur Dieu, par ton Verbe incarné, tu as merveilleusement réconcilié avec toi le genre humain ; accorde au peuple chrétien de se hâter avec un amour généreux et une foi ardente au-devant des fêtes pascales qui approchent. Seigneur Dieu, par ton Verbe incarné, tu as merveilleusement réconcilié avec toi le genre humain ; accorde au peuple chrétien de se hâter avec un amour généreux et une foi ardente au-devant des fêtes pascales qui approchent. Par Jésus... - **AMEN**

LITURGIE DE LA PAROLE

INTRODUCTION AUX LECTURES

Telle une lumière sur nos chemins, la parole de Dieu éclaire nos cœurs et les ouvre à la vraie Lumière. Comme David que Dieu fait responsable de son peuple, nous avons reçu l'Esprit Saint à notre baptême. Nous aimons confesser notre foi en notre berger, celui qui a donné sa vie pour nous

sauver. Nous sommes ainsi appelés à vivre en enfants de lumière, en rejetant chaque jour les ténèbres du mal. Jésus nous en délivre, comme il a ouvert à la lumière les yeux de l'aveugle. Jésus nous libère de la Loi accusatrice pour nous donner la vraie vie. Écoutons sa parole avec un cœur attentif, sensible à sa miséricorde.

LECTURE DU PREMIER LIVRE DE SAMUEL (16, 1B. 6-7. 10-13A)

David reçoit l'onction comme roi d'Israël

En ces jours-là, le Seigneur dit à Samuel : « Prends une corne que tu rempliras d'huile, et pars ! Je t'envoie auprès de Jessé de Bethléem, car j'ai vu parmi ses fils mon roi. » Lorsqu'ils arrivèrent et que Samuel aperçut Éliab, il se dit : « Sûrement, c'est lui le messie, lui qui recevra l'onction du Seigneur ! » Mais le Seigneur dit à Samuel : « Ne considère pas son apparence ni sa haute taille, car je l'ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. » Jessé présenta ainsi à Samuel ses sept fils, et Samuel lui dit : « Le Seigneur n'a choisi aucun de ceux-là. » Alors Samuel dit à Jessé : « N'as-tu pas d'autres garçons ? » Jessé répondit : « Il reste encore le plus jeune, il est en train de garder le troupeau. » Alors Samuel dit à Jessé : « Envoie-le chercher : nous ne nous mettrons pas à table tant qu'il ne sera pas arrivé. » Jessé le fit donc venir : le garçon était roux, il avait de beaux yeux, il était beau. Le Seigneur dit alors : « Lève-toi, donne-lui l'onction : c'est lui ! » Samuel prit la corne pleine d'huile, et lui donna l'onction au milieu de ses frères. L'Esprit du Seigneur s'empara de David à partir de ce jour-là.

Parole du Seigneur : **Nous rendons grâce à Dieu.**

Psaume 22 (23) Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.

1 - Le Seigneur est mon berger :
je ne manque de rien.
Sur des prés d'herbe fraîche,
il me fait reposer.

3 - Si je traverse les ravins de la mort,
je ne crains aucun mal,
car tu es avec moi :
ton bâton me guide et me rassure.

2 - Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ;
il me conduit par le juste chemin
pour l'honneur de son nom.

4 - Tu prépares la table pour moi
devant mes ennemis ;
tu répands le parfum sur ma tête,
ma coupe est débordante.

5 - Grâce et bonheur m'accompagnent
tous les jours de ma vie ;
j'habiterai la maison du Seigneur
pour la durée de mes jours.

LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APOTRE AUX ÉPHÉSIENS (5, 8-14)

« Relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera »

Frères, autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a pour fruit tout ce qui est bonté, justice et vérité – et sachez reconnaître ce qui est capable de plaire au Seigneur. Ne prenez aucune part aux activités des ténèbres, elles ne produisent rien de bon ; démasquez-les plutôt. Ce que ces gens-là font en cachette, on a honte même d'en parler. Mais tout ce qui est démasqué est rendu manifeste par la lumière, et tout ce qui devient manifeste est lumière. C'est pourquoi l'on dit : Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera.

Parole du Seigneur : **Nous rendons grâce à Dieu.**

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Jésus-Christ, reflet du Père, **LOUANGE ET GLOIRE A TOI !**

Jésus-Christ, notre lumière, **LOUANGE ET GLOIRE A TOI !**

Parole du Seigneur, feu qui nous guérit, **PAROLE DU SEIGNEUR, CHANGE NOTRE NUIT.**

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur. Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Jésus-Christ, reflet du Père, **LOUANGE ET GLOIRE A TOI !**

Jésus-Christ, notre lumière, **LOUANGE ET GLOIRE A TOI !**

Parole du Seigneur, feu qui nous guérit, **PAROLE DU SEIGNEUR, CHANGE NOTRE NUIT.**

ÉVANGILE DE JESUS CHRIST SELON SAINT JEAN (9, 1-41)

GLOIRE A TOI SEIGNEUR

« Il s'en alla et se lava ; quand il revint, il voyait »

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance.

Ses disciples l'interrogèrent : « Rabbi, qui a péché, lui ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? »

Jésus répondit : « Ni lui, ni ses parents n'ont péché. Mais c'était pour que les œuvres de Dieu se manifestent en lui. Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m'a envoyé, tant qu'il fait jour ; la nuit ne vient où personne ne pourra plus y travailler. Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. » Cela dit,

il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé. L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait. Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. » Mais lui disait : « C'est bien moi. »

Et on lui demandait : « Alors, comment tes yeux se sont-ils ouverts ? » Il répondit : « L'homme qu'on appelle Jésus a fait de la boue, il me l'a appliquée sur les yeux et il m'a dit : "Va à Siloé et lave-toi." J'y suis donc allé et je me suis lavé ; alors, j'ai vu. » Ils lui dirent : « Et lui, où est-il ? » Il répondit : « Je ne sais pas. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandèrent comment il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? » Il dit : « C'est un prophète. »

Or, les Juifs ne voulaient pas croire que cet homme avait été aveugle et que maintenant il pouvait voir. C'est pourquoi ils convoquèrent ses parents et leur demandèrent : « Cet homme est bien votre fils, et vous dites qu'il est né aveugle ? Comment se fait-il qu'à présent il voit ? » Les parents répondirent : « Nous savons bien que c'est notre fils, et qu'il est né aveugle. Mais comment peut-il voir maintenant, nous ne le savons pas ; et qui lui a ouvert les yeux, nous ne le savons pas non plus. Interrogez-le, il est assez grand pour s'expliquer. » Ses parents parlaient ainsi parce qu'ils avaient peur des Juifs. En effet, ceux-ci s'étaient déjà mis d'accord pour exclure de leurs assemblées tous ceux qui déclareraient publiquement que Jésus est le Christ. Voilà pourquoi les parents avaient dit : « Il est assez grand, interrogez-le ! »

Pour la seconde fois, les pharisiens convoquèrent l'homme qui avait été aveugle, et ils lui dirent : « Rends gloire à Dieu ! Nous savons, nous, que cet homme est un pécheur. » Il répondit : « Est-ce un pécheur ? Je n'en sais rien. Mais il y a une chose que je sais : j'étais aveugle, et à présent je vois. »

Ils lui dirent alors : « Comment a-t-il fait pour t'ouvrir les yeux ? » Il leur répondit : « Je vous l'ai déjà dit, et vous n'avez pas écouté. Pourquoi voulez-vous m'entendre encore une fois ? Serait-ce que vous voulez, vous aussi, devenir ses disciples ? » Ils se mirent à l'injurier : « C'est toi qui es son disciple ; nous, c'est de Moïse que nous sommes les disciples. Nous savons que Dieu a parlé à Moïse ; mais celui-là, nous ne savons pas d'où il est. » L'homme leur répondit : « Voilà bien ce qui est étonnant ! Vous ne savez pas d'où il est, et pourtant il m'a ouvert les yeux. Dieu, nous le savons, n'exauce pas les pécheurs, mais si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce. Jamais encore on n'avait entendu dire que quelqu'un ait ouvert les yeux à un aveugle de naissance. Si lui n'était pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. »

Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » Et ils le jetèrent dehors. Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? » Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? » Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. » Il dit : « Je crois, Seigneur ! »

Et il se prosterna devant lui. Jésus dit alors : « Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement : que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles. » Parmi les pharisiens, ceux qui étaient avec lui entendirent ces paroles et lui dirent : « Serions-nous aveugles, nous aussi ? » Jésus leur répondit : « Si vous étiez aveugles, vous n'auriez pas de péché ; mais du moment que vous dites : "Nous voyons !", votre péché demeure. »

Acclamons la Parole de Dieu. : **Louange à Toi Seigneur Jésus.**

PROFESSION DE FOI

SYMBOLE DES APÔTRES

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre.

Et en Jésus Christ, son Fils unique, notre Seigneur,

qui a été conçu du Saint-Esprit, est né de la Vierge Marie,

a souffert sous Ponce Pilate, a été crucifié,

est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers,

le troisième jour est ressuscité des morts, est monté aux cieux,

est assis à la droite de Dieu le Père tout-puissant,

d'où il viendra juger les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit Saint,

à la sainte Église catholique, à la communion des saints,

à la rémission des péchés, à la résurrection de la chair,

à la vie éternelle. Amen.



PRIERE UNIVERSELLE

En ce jour, soyons la voix de nos frères et sœurs en humanité, et présentons nos prières au Père de tendresse

SURS DE TON AMOUR ET FORTS DE NOTRE FOI SEIGNEUR, NOUS TE PRIONS

Prions pour les jeunes qui discernent leur vocation dans l'Église, prions pour les formateurs et formatrices dans les noviciats et dans les séminaires.

Avec l'Église universelle, prions pour les victimes d'abus, prions pour celles et ceux qui sont appelés à les écouter et à les accompagner.

Prions pour les exclus que personne ne prend en compte, prions pour notre terre, abîmée par des choix égoïstes.

Prions pour nos communautés chrétiennes, appelées à reconnaître, au fil des jours, la présence du Christ qui sauve et relève les plus fragiles.

Seigneur Dieu, toi la source de la guérison et du salut, reçois nos prières et dans ta tendresse, exauce-les. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. - **AMEN**

LITURGIE EUCHARISTIQUE

PREPARATION DES DONNS

Tu es béni, Seigneur, Dieu de l'univers : nous avons reçu de ta bonté le pain que nous te présentons, fruit de la terre et du travail des hommes ; il deviendra pour nous le pain de la vie.

Béni soit Dieu, maintenant et toujours !

Comme cette eau se mêle au vin pour le sacrement de l'Alliance, puissions-nous être unis à la divinité de Celui qui a voulu prendre notre humanité.

Tu es béni, Seigneur, Dieu de l'univers : nous avons reçu de ta bonté le vin que nous te présentons, fruit de la vigne et du travail des hommes ; il deviendra pour nous le vin du Royaume éternel.

Béni soit Dieu, maintenant et toujours !

Le cœur humble et contrit, nous te supplions, Seigneur, accueille-nous : que notre sacrifice, en ce jour, trouve grâce devant toi, Seigneur notre Dieu. Lave-moi de mes fautes, Seigneur, et purifie-moi de mon péché.

Lave-moi de mes fautes, Seigneur, et purifie-moi de mon péché.

Priez, frères et sœurs : que mon sacrifice, qui est aussi le vôtre, soit agréable à Dieu le Père tout-puissant.

Que le Seigneur reçoive de vos mains ce sacrifice à la louange et à la gloire de son nom, pour notre bien et celui de toute l'Église.

PRIERE SUR LES OFFRANDES

Seigneur, nous te présentons dans la joie l'eucharistie qui assure la guérison éternelle, et nous te prions humblement : accorde-nous de la vénérer avec foi et de l'offrir avec respect pour le salut du monde. Par le Christ, notre Seigneur. - **AMEN**

PRIERE EUCHARISTIQUE

Le Seigneur soit avec vous. - **Et avec votre esprit.**
Élevons notre cœur. - **Nous le tournons vers le Seigneur.**
Rendons grâce au Seigneur notre Dieu. - **Cela est juste et bon.**



PREFACE DU 4E DIMANCHE DE CAREME

Vraiment, il est juste et bon, pour ta gloire et notre salut, de t'offrir notre action de grâce, toujours et en tout lieu, Seigneur, Père très saint, Dieu éternel et tout-puissant, par le Christ, notre Seigneur. Par le mystère de son Incarnation, il a guidé vers la clarté de la foi l'humanité qui marchait dans les ténèbres ; et par le bain qui fait renaître, il a élevé à la dignité de fils, en les adoptant, ceux qui étaient

nés esclaves du péché. C'est pourquoi le ciel et la terre t'adorent ; ils te chantent le cantique nouveau, et nous-mêmes, unissant notre voix à celle des anges, nous t'acclamons :

Sanctus : (Messe Isabelle FONTAINE.)

Saint est le Seigneur, le Dieu de l'univers,

Hosanna au plus haut des cieux.

Le ciel et la terre sont remplis de ta Gloire,

Hosanna au plus haut des cieux.

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur,

Hosanna au plus haut des cieux. (BIS)



Toi qui es vraiment Saint, toi qui es la source de toute sainteté, Dieu notre Père, nous voici rassemblés devant toi, et, dans la communion de toute l'Église, nous célébrons le jour où le Christ est ressuscité d'entre les morts. Par lui que tu as élevé à ta droite, nous te prions :

Sanctifie ces offrandes en répandant sur elles ton Esprit ; qu'elles deviennent pour nous le corps et + le sang de Jésus, le Christ, notre Seigneur. Au moment d'être livré et d'entrer librement dans sa Passion, il prit le pain, il rendit grâce, il le rompit et le donna à ses disciples, en disant :

« Prenez, et mangez-en tous : ceci est mon corps livré pour vous. »

De même, après le repas, il prit la coupe ; de nouveau il rendit grâce, et la donna à ses disciples, en disant :

« Prenez, et buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'Alliance nouvelle et éternelle, qui sera versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Vous ferez cela, en mémoire de moi. »

IL EST GRAND, LE MYSTERE DE LA FOI :

Anamnèse : (Messe de la Trinité)

Gloire à toi qui étais mort, Gloire à toi qui es vivant,
Notre Sauveur et notre Dieu, Viens Seigneur Jésus.

En faisant ainsi mémoire de la mort et de la résurrection de ton Fils, nous t'offrons, Seigneur, le pain de la vie et la coupe du salut, et nous te rendons grâce, car tu nous as estimés dignes de nous tenir devant toi pour te servir. Humblement, nous te demandons qu'en ayant part au corps et au sang du Christ, nous soyons rassemblés par l'Esprit Saint en un seul corps.

Souviens-toi, Seigneur, de ton Église répandue à travers le monde : fais-la grandir dans ta charité en union-avec notre pape FRANCOIS, notre évêque GERARD, et tous les évêques, les prêtres et les diacres.

Souviens-toi aussi de nos frères et sœurs qui se sont endormis dans l'espérance de la résurrection, et souviens-toi, dans ta miséricorde, de tous les défunts : accueille-les dans la lumière de ton visage.

Sur nous tous enfin, nous implorons ta bonté : permets qu'avec la Vierge Marie, la bienheureuse Mère de Dieu, avec saint Joseph, son époux, les Apôtres et tous les saints qui ont fait ta joie au long des âges, nous ayons part à la vie éternelle et que nous chantions ta louange et ta gloire, par ton Fils Jésus, le Christ.

Par lui, avec lui et en lui, à toi, Dieu le Père tout-puissant, dans l'unité du Saint-Esprit, tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles. -- **AMEN**

DOXOLOGIE

Amen ! Amen ! Gloire et Louange à notre Dieu !

Amen ! Amen ! Gloire et Louange à notre Dieu !



PRIERE D'ACTION DE GRACE

Seigneur, Père très saint, Dieu éternel et toutpuissant, nous te rendons grâce pour le Christ, notre Seigneur. Par le mystère de son incarnation, il a guidé vers la clarté de la foi l'humanité qui marchait dans les ténèbres ; et par le bain qui fait renaître, il a élevé à la dignité de fils, en les adoptant, ceux qui étaient nés esclaves du péché. Louange à toi pour les siècles des siècles. - **AMEN**

PRIERE DU SEIGNEUR JESUS

Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur : **NOTRE PERE** Qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.

Délivre-nous de tout mal, Seigneur, et donne la paix à notre temps : soutenus par ta miséricorde, nous serons libérés de tout péché, à l'abri de toute épreuve, nous qui attendons que se réalise cette bienheureuse espérance : l'avènement de Jésus Christ, notre Sauveur.

Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour les siècles des siècles !

ÉCHANGE DE LA PAIX

Seigneur Jésus Christ, tu as dit à tes Apôtres : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix » ; ne regarde pas nos péchés mais la foi de ton Église; pour que ta volonté s'accomplisse, donne-lui toujours cette paix, et conduis-la vers l'unité parfaite, lui qui vis et règues pour les siècles des siècles. Amen.

Que la paix du Seigneur soit toujours avec vous. **Et avec votre esprit.**

Dans la charité du Christ, donnez-vous la paix.

FRACTION DU PAIN (Messe Isabelle FONTAINE.)

Agneau de Dieu qui enlève les péchés du monde,

Prends pitié de nous !

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,

Prends pitié de nous !

Agneau de Dieu qui enlèves les péchés du monde,

Donne-nous la paix !

Que le corps et le sang de notre Seigneur Jésus Christ, réunis dans cette coupe, nourrissent en nous la vie éternelle.



PRIERE AVANT LA COMMUNION

Seigneur Jésus Christ, Fils du Dieu vivant, selon la volonté du Père et avec la puissance du Saint-Esprit, tu as donné, par ta mort, la vie au monde ; que ton corps et ton sang très saints me délivrent de mes péchés et de tout mal ; fais que je demeure fidèle à tes commandements et que jamais je ne sois séparé de toi. Seigneur Jésus Christ, que cette communion à ton corps et à ton sang n'entraîne pour moi ni jugement ni condamnation ; mais que, par ta bonté, elle soutienne mon esprit et mon corps et me donne la guérison.

COMMUNION

Voici l'Agneau de Dieu, voici celui qui enlève les péchés du monde. Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau !

Seigneur, je ne suis pas digne de te recevoir ; mais dis seulement une parole, et je serai guéri.

PRIERE APRES LA COMMUNION

Dieu qui éclaires tout homme venant dans ce monde, nous t'en prions, illumine nos cœurs par la splendeur de ta grâce : que nos pensées soient toujours dignes de toi, et accordées à ta grandeur, et qu'ainsi nous puissions t'aimer sincèrement. Par le Christ, notre Seigneur. - **AMEN**

ANTIENNE DE LA COMMUNION

Le Seigneur a mis de la boue sur mes yeux, je suis allé me laver, j'ai vu, et j'ai cru en Dieu. (cf. Jn 9, 11. 38)

CHANT DE COMMUNION

Recevez le Christ

1. Voici le Fils aimé du Père,
Don de Dieu pour sauver le monde.
Devant nous il est là, il se fait proche,
Jésus, l'Agneau de Dieu !

2. Jésus, jusqu'au bout tu nous aimes,
Tu prends la condition d'esclave.
Roi des rois, tu t'abaisses jusqu'à terre
Pour nous laver les pieds.

5. Seigneur, tu m'appelles à te suivre.
Viens au secours de ma faiblesse.
En mon cœur, viens, établis ta demeure,
Que brûle ton Amour.

**Recevez le Christ doux et humble,
Dieu caché en cette hostie.
Bienheureux disciples du Seigneur,
Reposez sur son cœur, apprenez tout de lui.**

4. Je crois, mon Dieu, en toi j'espère.
Lave mes pieds et tout mon être :
De ton cœur, fais jaillir en moi la source,
L'eau vive de l'Esprit.

PRIERE SUR LE PEUPLE

Protège, Seigneur, ceux qui te supplient, soutiens les faibles, fais revivre sans cesse par ta lumière ceux qui marchent dans les ténèbres de la mort, et accorde à ceux que ton amour a délivrés de tout mal de parvenir aux biens suprêmes. Par le Christ, notre Seigneur. - **AMEN**

CONCLUSION DE LA CÉLÉBRATION

PRIERE FINALE

Dieu qui éclaires tout homme venant dans ce monde, nous t'en prions, illumine nos cœurs par la splendeur de ta grâce : que nos pensées soient toujours dignes de toi, et accordées à ta grandeur, et qu'ainsi nous puissions t'aimer sincèrement. Par le Christ, notre Seigneur. - **AMEN**

RENOI DE L'ASSEMBLEE BENEDICTION

Le Seigneur soit avec vous. - *Et avec votre esprit.*

Prière de bénédiction de sainte Colette

"Que le Salut nous soit donné par le Père de toute miséricorde, par le Fils et sa sainte Passion, par l'Esprit Saint, source bénie de paix, de douceur et d'amour et de toute consolation. -**Amen.**

ENVOI

Allez en paix, glorifiez le Seigneur par votre vie. **Nous rendons grâce à Dieu.**

CHANT D'ENVOI

Lumière des hommes G 128

**Lumière des hommes, nous marchons vers toi.
Fils de Dieu, tu nous sauveras.**

2- Ceux qui te trouvent, Seigneur,
Tu leur promets vie éternelle,
Toi, la Pâque des baptisés.

1- Ceux qui te cherchent, Seigneur,
Tu les conduis vers la lumière,
Toi, la Route des égarés.

3- Ceux qui te suivent, Seigneur,
Tu les nourris de ta Parole,
Toi, le Pain des invités.

LE BILLET DE L'ABBE

P. JEAN-MARC BOISSARD, Prêtre.

Fête de Saint Joseph)

Seigneur Jésus, Toi qui es le bon pasteur, par l'intercession de Saint Joseph, suscite dans toutes nos communautés, des vocations de prêtres et de diacres, de laïcs consacrés et de disciples missionnaires selon les nécessités de ce monde que Tu aimes et que Tu veux sauver.

Nous te confions plus particulièrement nos trois communautés paroissiales ainsi que l'association des Amis de Sainte Colette. Crée en nous le climat spirituel des premiers chrétiens afin que nous puissions être un cénacle de prière accueillant avec amour l'Esprit-Saint et ses dons.

Guide les pas de celles et de ceux qui répondent à ton appel. Tourne ton regard d'amour vers les enfants, les jeunes et leurs familles et appelle-les à Ta suite.

En Te confiant toutes nos intentions, sans oublier nos frères et sœurs aînés ainsi que celles et ceux éprouvés par la maladie, nous te supplions de soutenir notre espérance et notre foi. Amen

COMMENTAIRE DU DIMANCHE

PERE BENOIT GSCHWIND, *assomptionniste*

OUVRE MES YEUX, SEIGNEUR !

Cela aurait sans doute été une sortie du Temple tout à fait ordinaire s'il n'y avait eu sur le passage de Jésus un aveugle pour attirer le regard et la curiosité des disciples. Un peu de terre, un peu de salive. De la boue ! Jésus n'emploie pas les grands moyens pour manifester la gloire de Dieu ! Son geste est un geste de création nouvelle.

L'aveugle ne se pose pas de faux problèmes ou de questions stériles. Il écoute la parole de Jésus et va, sur l'ordre de cet inconnu, se laver à la piscine de Siloé, enlever la boue de ses yeux. Il se lave et il voit. Quoi de plus simple ? De fait, il faut à l'aveugle une démarche personnelle pour que la parole de Jésus devienne efficace. Une démarche de foi. Le rite est d'ordre baptismal : une onction et une plongée dans l'eau de la piscine de Siloé. L'aveugle ne fait pas de phrases inutiles pour raconter son aventure : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » Nous aussi, nous avons été lavés par l'eau du baptême. Nous n'étions que ténèbres, nous dit l'apôtre Paul, et maintenant nous sommes devenus lumière. L'aveugle avance pas à pas, de la cécité totale à la vision claire, puis à la confiance et à la foi qui fait de lui un témoin capable de nommer et de reconnaître en celui qui lui a redonné la vue le Fils de Dieu venu illuminer sa vie tout entière. Un chemin pour tout un chacun : ouvre mes yeux, Seigneur, que je voie !

Le Carême est un temps pour ouvrir les yeux sur notre vie.

Qu'est-ce que ça change pour moi d'être baptisé ?

Qu'ai-je fait de mon baptême ?

Ne m'arrive-t-il pas de marcher dans les ténèbres ?

Et si j'ouvrais les yeux ?

4E DIMANCHE DE CAREME, ANNEE A

SAMUEL A POUR MISSION DE CONSACRER ROI UN DES FILS DE JESSE.

Il aurait bien choisi l'un des sept aînés, mais Dieu regarde le cœur et c'est le jeune David qui est préféré pour être le berger du psaume. Dans l'évangile, nul ne voit en Jésus le Fils de l'homme, sauf celui qui était aveugle.

EXPLIQUEZ-MOI : LES PHARISIENS

Le grand groupe religieux des pharisiens cherchait à vivre au mieux leurs convictions de foi. Ils s'efforçaient de se distinguer de leurs compatriotes précisément par leur ferveur religieuse, leur fidélité à la Loi de Moïse et aux diverses coutumes qui en découlaient. Pour cette raison, leurs adversaires les ont appelés, pour se moquer d'eux, « les séparés ». Le mot hébreu a été transcrit en grec, puis en français où il est devenu « *pharisiens* ».





Accueil dans nos trois paroisses

Corbie : Tél : 03 22 96 90 54 Courriel : paroisse-sainte-colette-80@wanadoo.fr

Hallue : 03 22 40 11 82

Villers-Bretonneux : 03 22 48 01 37. Site : notredamedesperance.pagesperso-orange.fr

Lundi 20 Mars	14h15	Etude biblique avec l'Abbé André DUBLED à la salle paroissiale à Corbie
Mardi 21 Mars	08h30	Laudes à la chapelle sainte Colette.
	17h30	Messe à la chapelle sainte Colette. Suivie de l'Adoration Eucharistique
Vendredi 24 Mars	17h00	Chemin de croix à HEILLY
Samedi 25 Mars	18h00	Messe à PONT-NOYELLES
Dimanche 26 Mars	10h30	Messe à CORBIE <i>Messe des familles</i> 5° dimanche de Carême <i>Collecte CCFD</i>
	10h30	Messe à VILLERS-BRETONNEUX

VEILLEURS SOLIDAIRES

LA QUESTION DE LA SEMAINE : POURQUOI SE CONFESSER PENDANT LE CARÊME ?

Le sacrement de réconciliation est le signe de l'amour infini de Dieu. Le pardon de Dieu est toujours possible, si nous faisons une démarche vraiment sincère. En se reconnaissant pécheur, nous croyons que l'Amour infini de Dieu est toujours le plus fort. Le dialogue avec un prêtre est le signe efficace de la réconciliation avec Dieu et avec nos frères.

Le pardon de Dieu est exprimé par les paroles du prêtre : « Que Dieu notre Père vous montre sa miséricorde ; par la mort et la résurrection de son Fils il a réconcilié le monde avec lui et il a envoyé l'Esprit-Saint pour la rémission des péchés ; par le ministère de l'Église qu'il vous donne le pardon et la paix. »

Le pardon de nos péchés n'est pas quelque chose que nous pouvons nous donner à nous-mêmes. Je ne peux pas dire : « je me pardonne mes péchés ». Le pardon se demande, il se demande à quelqu'un d'autre et dans la confession, nous demandons à Jésus son pardon. Le pardon n'est pas le fruit de nos efforts, mais c'est un cadeau, un don de l'Esprit-Saint, qui nous comble dans le bain régénérant de miséricorde et de grâce qui coule sans cesse du cœur grand-ouvert du Christ crucifié et ressuscité. (Info diocèse d'Amiens)

En secteur, célébration pénitentielle : vendredi 31 mars à 18h30 – église de Villers-Bretonneux avec la participation de plusieurs prêtres.

SAINTS DU JOUR

20/03

Saint Joseph (1er siècle)

“Homme juste” (Mt 1, 19), époux de la Vierge Marie, il veilla sur Jésus comme un père. Gardien de la Sainte Famille, il continue aujourd’hui à protéger l’Église universelle, dont il est le saint patron.

21/03

Bienheureuse Clémence (XIIe siècle)

Comtesse allemande réputée pour sa grande bonté. À la mort de son mari, elle se fit bénédictine, à l’abbaye de Trèves.

22/03

Bienheureux Clément Auguste Graf von Galen (1878-1946)

Évêque de Münster en 1933, il dénonça les exactions du régime hitlérien, notamment en 1941, lors de trois sermons retentissants. Béatifié en 2005 par Benoît XVI, qui le présenta comme « un modèle de foi profonde et intrépide ».

23/03

Saint Turibio de Mogrovejo (1538-1606)

Cet Espagnol devint archevêque de Lima, où il ouvrit le premier séminaire d’Amérique latine. Il défendit les droits des Indiens contre les excès des colonisateurs. Patron du Pérou.

24/03

Bienheureux Oscar Romero (1917-1980)

Le 24 mars 1980, Mgr Romero, archevêque de San Salvador et défenseur des pauvres, était assassiné alors qu’il célébrait la messe dans la chapelle d’un hôpital. Béatifié en 2015.

25/03

Annonciation du Seigneur

26/03

Bienheureuse Madeleine Morano (1847-1908)

“Rester en vie tant que la mesure de sainteté n’est pas remplie” : tel était le désir ardent de cette Turinoise. Fille de Marie auxiliaïrice, elle exerça son apostolat en Sicile dans les domaines de l’éducation et du catéchisme. Béatifiée en 1994.

L’AVEUGLE GUÉRI PAR JÉSUS EST LIVRE À TOUS LES REGARDS_

Il doit entendre bien des questions et supporter de nombreux jugements. Et nous devant un événement surprenant de quoi parlons-nous et comment en parlons-nous ? Sommes-nous conscients de notre responsabilité à faire grandir le bien à l’aider à se répandre plus vite ?



VOIR OU NE PAS VOIR ?

Samuel a pour mission de consacrer roi un des fils de Jessé. Il aurait bien choisi l'un des sept aînés, mais Dieu regarde le cœur et c'est le jeune David qui est préféré pour être le berger du psame. Dans l'évangile, nul ne voit en Jésus le Fils de l'homme, sauf celui qui était aveugle.

PREMIÈRE LECTURE | 1 Samuel 16, 1b. 6-7. 10-13a

C'est Samuel qui a conféré l'onction au premier roi d'Israël, Saül. Mais son règne n'ayant guère été réjouissant, il est tombé en disgrâce aux yeux de Dieu. Dieu envoie donc Samuel à Bethléem pour trouver un roi dans la famille de Jessé. Samuel aurait bien choisi Éliab, en raison de son physique imposant. Mais Dieu écarte ce choix d'emblée, car « les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur ». Aucun des sept fils majeurs de Jessé n'est choisi par le Seigneur. Mais il en reste un, le plus jeune, qui « est en train de garder le troupeau ». C'est David. Jessé le fait venir et le Seigneur dit à Samuel : « Donne-lui l'onction : c'est lui ! » Samuel s'exécute et « l'Esprit du Seigneur s'empara de David ».

DEUXIÈME LECTURE | Éphésiens 5, 8-14

Éphèse est la grande métropole culturelle et religieuse de l'Asie Mineure. La réputation de la ville et de l'Église chrétienne n'est plus à faire. Paul y a livré un des discours les plus importants de sa mission en Asie, mais non sans y avoir rencontré des réticences et des oppositions très marquées. Il a, en effet, été la cible d'une émeute de la part des partisans de la grande Artémis, déesse de la fécondité. On peut comprendre qu'il fasse allusion ici à ces « activités de ténèbres » qui ont rendu difficile l'adhésion des Éphésiens à la foi chrétienne. D'où l'interpellation en tête de ce passage : Autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière. »

PSAUME | Psaume 22

Les rois du Proche-Orient ancien, et surtout ceux d'Israël, étaient perçus comme ayant

mission de berger auprès de leur peuple. En général, on fait une lecture individualiste et personnelle du psame « Le Seigneur est mon berger ». Les pronoms sont à la première personne du singulier. Mais le titre très fréquent de « Mizmor le David » (psame/chant de/pour David) pourrait bien être pris à la lettre. David est berger, certes, mais le vrai berger c'est Dieu. Et donc, les pronoms personnels et possessifs peuvent traduire à la perfection la protection et les soins que Dieu lui-même accorde à David, roi et berger du peuple d'Israël.

ÉVANGILE | Jean 9, 1-41

Jésus a guéri plusieurs aveugles, dont un seul était aveugle de naissance. Les disciples demandent maladroitement qui, des parents ou de leur fils, aurait péché. Jésus tranche sans équivoque : « Ni lui, ni ses parents. » L'aveugle n'a même pas besoin de demander sa guérison : c'est Jésus, « lumière du monde » qui prend l'initiative. Il applique « la boue sur les yeux de l'aveugle » et l'envoie se laver à « la piscine de Siloé ». L'aveugle revient parmi les siens, « il voyait », mais ses voisins et la foule ne veulent pas croire qu'il ait été aveugle. La suite du récit est un procès de Jésus in absentia. Les pharisiens se scandalisent que Jésus ait enfreint le repos du sabbat. Ils interrogent les parents et « l'ancien aveugle », mais seul ce dernier croit en Jésus, « Fils de l'homme », et Jésus conclut que les pharisiens sont ceux qui ne savent ou ne veulent pas voir.



COMMENTAIRE D'ÉVANGILE

1. La première lecture nous ramène aux origines de la royauté en Israël, vers la fin du XI^e siècle avant Jésus Christ. Saül s'est montré infidèle à sa mission, si bien que Dieu le rejette et envoie Samuel dans la petite bourgade de Bethléem pour faire de l'un des fils de Jessé le nouveau roi d'Israël. Le Seigneur a jeté les yeux sur le benjamin, David, qui fait paître le troupeau de son père. Car « les hommes regardent l'apparence, alors que le Seigneur regarde le cœur ».

2. Dieu voit les hommes ; Jésus pose son regard sur un homme aveugle de naissance qui, rejeté par la société, en est réduit à vivre d'aumônes. Pris de pitié, Jésus le guérit. Mais ce geste de bonté pose problème. Les voisins, qui pourtant le côtoyaient, hésitent soudain à reconnaître l'infirmes ayant recouvré la vue. Les pharisiens, indisposés du fait que la guérison a été opérée un jour de sabbat, discutent entre eux, puis s'entendent pour injurier le mendiant et le jeter dehors. Eux, qui bénéficiaient des lumières de la Loi de Moïse, s'enferment dans la nuit de l'obstination et du refus ; l'aveugle guéri suit un chemin inverse : ce Jésus, un prophète, l'a fait passer de l'obscurité à la lumière.

3. Ainsi, un homme qui n'a pu étudier la Loi et qui, au dire des pharisiens, était tout entier plongé dans le péché, accède-t-il à la foi, parvenant doublement à la lumière en se faisant le défenseur de son sauveur. Notre cœur peut se fermer à la vérité ou s'ouvrir généreusement à la lumière. Pour Jésus, il n'y a pas de tare irrémédiable, ni physique ni morale. Il ouvre les yeux des aveugles qui se reconnaissent tels et qui attendent de lui un regard différent sur eux-mêmes et sur le monde. Mais les aveugles qui déclarent : « Nous voyons », s'enfoncent dans les ténèbres ; leur péché demeure. Nous-mêmes, de quelles cécités devons-nous guérir pour devenir de vrais disciples de Jésus ? Ne nous arrive-t-il pas de nous comporter en détenteurs patentés et exclusifs de la lumière ?

Pistes pour un partage d'Évangile

« *Ouvrir les yeux* » : l'expression revient plusieurs fois dans le récit évangélique. Mais il y a diverses manières d'ouvrir ses propres yeux ou ceux de ses semblables : avec l'assurance prétentieuse de celui qui sait et qui entend tirer quelqu'un d'autre de son ignorance ou de ses illusions ; avec la lucidité ou la contrition acquises au terme d'un long cheminement ; ou encore avec le souci fraternel de faire accéder autrui à une lumière venue d'ailleurs.

L'aveuglement peut désigner aussi une tare morale ou spirituelle. La guérison de l'aveugle-né a été comprise par les premiers chrétiens comme une parabole baptismale. En recevant le baptême, l'homme pécheur recouvre la vue, et c'est au Christ qu'il attribue cette illumination. Le dialogue entre Jésus et l'aveugle guéri, que l'on trouve à la fin de notre évangile, annonce la confession de foi dialoguée qui fait partie intégrante, aujourd'hui encore, de la célébration baptismale.

PRIER AVEC L'ÉVANGILE

Prière d'Évangile

A partir de l'Évangile priez le Seigneur. Il te suffit de passer, Jésus, et tu remarques celui qui ne peut te voir encore. Il te suffit de parler Jésus, et tu éveilles l'espérance de celui qui n'a pas la force de t'appeler. Il te suffit de voir, Jésus, et tu éveilles à l'action de grâce celui qui marchait dans la nuit. Il te suffit de bénir, Jésus, et tu réveilles la miséricorde à celui qui ploie sous le fardeau. Il te suffit d'être toi et nous devenons ce que Dieu veut, un peuple de frères, un peuple de vivants...

PERE MARCEL DOMERGUE, *sj (1922-2015)*,

Reconnaissons tous nos aveuglements... pour en être libérés, c'est ce que révèle le récit de la guérison de l'aveugle-né.

Difficile de commenter en quelques lignes des textes aussi longs. Nous allons donc nous en tenir au thème de la cécité et de sa guérison. Notons qu'il s'agit d'un aveugle «de naissance ». On ne peut donc trouver dans son histoire aucune cause de son infirmité : « *Ce n'est de la faute ni de lui ni de ses parents* », dit Jésus. En fait, cet aveugle nous représente tous car nous ne voyons que la surface des choses. Ce qui se cache derrière nous échappe. Avec le temps, nous découvrons que nous ne nous connaissons même pas nous-mêmes et nous ignorons comment les autres nous voient, eux qui sont également « aveugles ». Quant à l'œuvre de Dieu dans le monde et dans notre vie, notre cécité est au départ (« de naissance ») totale. Pour y voir clair, nous avons besoin d'une révélation donnée par celui qui est «la lumière du monde » (début de notre évangile). Pour la recevoir, nous avons à rester ouverts. Selon une autre image, comprenons que nous ne cessons pas d'être en route : ce n'est qu'au bout du chemin que nous pourrions découvrir, voire de nos yeux, la Terre promise. En attendant, nous avons à accueillir, à chaque instant, l'éclair de lumière qui, dans le Christ, vient guider chacun de nos pas. Pour cela, nous avons déjà besoin d'être guéris de notre cécité : connaître Dieu, vers qui nous allons, ne nous est pas naturel ; cela, a priori (« de naissance »), nous dépasse, mais par la Lumière nous allons vers la Lumière. Pas à pas. Pour cela, nous avons à garder les yeux fixés sur le Christ. C'est lui qui, sans cesse, nous les ouvre. Il y faut sa salive, c'est-à-dire quelque chose qui est une part de lui-même ; et de la terre, la poussière dont nous venons. Sans doute allusion à la création, alors que le lavage à la piscine de Siloé fait penser au baptême, c'est à-dire au passage par la mort et la résurrection.

RECONNAISSONS NOS AVEUGLEMENTS

L'aveugle guéri voit clair maintenant ; les pharisiens croient voir et comprendre : ils prennent leur cécité pour de la lumière. Ceux qui mettent leur foi dans le Christ seront d'abord soupçonnés puis rejetés. À la limite persécutés. Les pharisiens sont aveugles parce qu'ils refusent de « voir » Jésus, de reconnaître ce qu'il est, c'est à-dire de répondre correctement à la question d'identité : « *Qui est cet homme ?* » Pourquoi ce refus ? Sans doute parce qu'admettre que ce Jésus vient de Dieu bouleverserait leur existence : il faudrait alors changer de vision du monde, se mettre à sa suite, modifier leur échelle de valeurs... En langage biblique, on dit «se convertir », ce qui signifie « se retourner ».

Adieu la tranquillité des habitudes acquises ! C'est bien le danger qui menace la vie de foi : passer de la relation d'amour avec le Christ vivant à la « pratique religieuse », à des actes de culte stéréotypés et souvent privés de leur signification. Or voici Jésus, avec sa maîtrise de la nature et sa liberté vis-à-vis d'un culte (en l'occurrence le Sabbat) qui sert ici d'alibi à un engagement. Le Christ vient perturber la sécurité de leur installation dans le ritualisme. Il vient ouvrir de nouveaux chemins, ou plutôt, il est lui-même le nouveau chemin vers Dieu, le seul.

Qui le voit, voit le Père, mais encore faut-il pour cela ne pas être aveugle (lire Jean 14,5-11, l'un des meilleurs commentaires du récit de l'aveugle-né). Que devient le Sabbat ? Une prophétie et une anticipation de la fin des temps, du repos de Dieu et de celui des hommes (Genèse 2,1-3). C'est à propos du Sabbat que Jésus, en Jean 5,17, dit que le Père travaille sans cesse (y compris le Sabbat) et que lui aussi travaille. Pas de repos tant que les hommes restent aveugles. Essayons d'ouvrir les yeux.